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Марина КаурКина, 
министр культуры:

– на обновленной Доске почёта 
рязанской области трудовые кол-
лективы и рязанцы – те, кто до-
стойно трудился и достиг высоких 
результатов в различных сферах 
деятельности, в том числе в сфе-
ре культуры.
коллектив рязанского областно-
го научно-методического центра 
народного творчества под руко-
водством директора Елены Ша-
повской и директор Азеевского 
центрального Дома культура Ер-
мишинского района Эльвира Бур-
нашева ведут огромную работу 
по сохранению и популяризации 
уникального культурного наследия 
нашего края.
Заместитель директора по учеб-
но-производственной работе ря-
занского музыкального колледжа 
им. Г. и А. Пироговых лариса Пе-
тунина и преподаватель по клас-
су хореографических дисциплин 
новомичуринской детской школы 
искусств николай Шичкин отмече-
ны как замечательные педагоги и 
чуткие наставники.
Благотворительный фонд «Фор-
пост» под руководством первого 
заместителя директора рязанской 
областной универсальной науч-
ной библиотеки имени Горького 
Александра Просина с первых 
дней специальной военной опе-

рации поддерживает военнослу-
жащих и их семьи.
Я от всей души поздравляю наших 
коллег с заслуженным признанием 
и желаю крепкого здоровья, новых 
творческих побед, уверенного дви-
жения вперёд и мирного неба.

Юрий Пинигин, 
руковоДитЕль  

рЯЗАнскоГо ГороДскоГо 

волонтЕрскоГо цЕнтрА:

– Хочу поблагодарить за столь вы-
сокое признание работы. выра-
жаю слова благодарности людям, 
которые присутствуют здесь. кол-
лективу моего родного рГу имени 
с.А. Есенина и лично исполняю-
щему обязанности ректора игорю 
Александровичу мурогу, коллек-
тиву центра детского творчества 
«Феникс», моим родным и близ-
ким, друзьям, которые здесь при-
сутствуют, огромной армии всего 
волонтёрского сообщества наше-
го региона. мы с волонтёрами, ко-
торые сегодня также присутствуют 
в зале, реагируем на самые раз-
ные вызовы, которые встают пе-
ред нашей страной и регионом. 
мы всегда готовы подставить своё 
плечо, оказать поддержку тем, кто 
в ней нуждается, всегда приходим 
на помощь в числе первых. всё, 
что мы делаем, будет и дальше 
направлено на развитие родно-
го региона. 

Ещё одна страница в летописи реги-
она пополнилась именами тех, кто 

достойно трудился и достиг высоких 
результатов в различных сферах де-
ятельности. Обновление Доски почё-
та происходит раз в год по традиции в 
канун Первомая. 

На торжества в филармонию пригла-
сили руководителей 12 предприятий и 48 
передовиков из разных муниципальных 

образований. Губернатор Павел Малков 
вручил им свидетельства о занесении на 
Доску почета.

– Я уверен, что вы все, кто здесь собрался, 
работаете не ради карьеры и денег. Вы по-на-
стоящему любите и уважаете свою профес-
сию, а иначе невозможно добиться подобных 
результатов. В зале собрались люди, о кото-
рых говорят, что на них всё держится. Я бла-
годарю каждого за ответственный и добросо-
вестный труд, – говорит Павел Малков. 

На Доске почёта размещены фотогра-
фии представителей самых разных сфер. В 
прошлом году аграрии региона установили 
несколько исторических рекордов. За этим 
стоит труд конкретных людей, которые обес-
печили высокие достижения. В числе лучших 
и промышленники. У них тоже отличные по-
казатели в целом по области, несмотря на то 
что сейчас регион работает в условиях жёст-
ких санкций. Появились новые задачи. Пра-
во увидеть свою фамилию на Доске почёта 

заслужили люди, которые поняли, как можно 
и нужно работать в новых условиях.

Отмечены достижения учителей, вра-
чей, работников экстренных служб, куль-
туры, спортсменов, волонтёров.

– Это признание ковалось годами. Вы 
стали примером для других. Желаю вам ещё 
больших достижений, здоровья и творчес-
кой энергии, – сказал Павел Малков.
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По труду – честь
в рЯЗАни оБновили оБлАстную Доску ПочётА

В новом качестве
в рГввДку имЕни ГЕнЕрАлА Армии в.Ф. мАрГЕловА состоЯлсЯ выПуск  
молоДыХ оФицЕров и ПрАПорщиков

т оржества, посвящённые 142-му выпус-
ку лейтенантов и 16-му выпуску пра-

порщиков, прошли на плацу училища.

Дипломы получили более 400 человек. Ме-
далью Министерства обороны РФ «За отличное 
окончание военного образовательного учрежде-
ния высшего профессионального образования» 
награждены 10 выпускников.

В адрес вуза поздравление направил министр 
обороны России генерал армии Сергей Шойгу.

«Вы – новое поколение защитников Отечест-
ва, на которых мы возлагаем свои надежды, когда 
говорим о будущем России. Убеждён, что такие 

слова, как Отчизна, честь и отвага – не пустой звук 
для вас, что вы, как и ваши героические предшес-
твенники, будете образцово выполнять свой во-
инский долг», – говорится в поздравлении.

Выпускников приветствовали заместитель 
министра обороны РФ генерал-полковник Юрий 
Садовенко, губернатор Павел Малков и другие 
почётные гости.

– Почти год прошёл, как у меня состоялась 
встреча с Президентом Российской Федерации 
Владимиром Владимировичем Путиным. На этой 
встрече прозвучало моё новое место жизни и ра-
боты – Рязань. Самая первая ассоциация – это же 
столица ВДВ, здесь легендарное училище! Позд-

равляю вас с окончанием воздушно-десантного 
училища. Для меня это честь, а училище – гор-
дость и Рязанской области, и нашей страны, – ска-
зал, обращаясь к выпускникам, Павел Малков и 
продолжил: – Среди выпускников училища нема-
ло выдающихся военачальников, Героев Совет-
ского Союза, Героев России. Это подтверждает 
высокий уровень образования и качества подго-
товки. Воспитание здесь тоже ведётся в лучших 
офицерских традициях. Здесь учат патриотов, 
готовых защищать Отечество. Сегодня перед 
страной серьезный вызов. И выпускники учили-
ща героически выполняют свой долг в зоне СВО. 
Защищают страну и мирное население Донбасса, 

проявляя лучшие боевые навыки и человеческие 
качества. Уверен, что и вы с достоинством и чес-
тью будете служить своей стране. Независимо от 
того, откуда вы родом и куда забросит вас судь-
ба, мы всегда будем считать вас своими. Теперь 
вы навсегда связаны с Рязанью и с десантным 
братством. 

С видеообращением к выпускникам училища 
выступил командующий Воздушно-десантными 
войсками генерал-полковник Герой России Миха-
ил Теплинский.Выпускники попрощались с боевым 
знаменем училища. Совсем скоро они будут служить 
под новыми боевыми знаменами и в новом качестве 
утверждать боевую мощь нашего Отечества.

Юрий саДОВенКО, 
ЗАмЕститЕль министрА  

оБороны рФ, ГЕнЕрАл-Полковник:

ПряМая речь 

– сегодня вы отмечаете торжественное собы-
тие в своей жизни в непростое для страны вре-
мя, когда поднявший голову нацизм в очередной 
раз испытывает на прочность единство нашей 
многонациональной родины. когда оскверняют-
ся мемориалы победителям и возводятся в герои 
военные преступники, предпринимаются попытки 
обесценить наши великие достижения и уничтожить 
русский мир. в этих условиях важнейшей опорой 
государства становятся вооружённые силы, а к 
командирам всех рангов предъявляются особые 
требования. 
в нашем легендарном училище вы получили необхо-
димые навыки, стали высококлассными специалис-
тами военного дела. Хочу поблагодарить руководс-
тво училища, всех наставников, усилиями которых 
формировались и совершенствовались ваши зна-
ния, личностные и профессиональные качества.
особые слова благодарности вашим родителям, 
которые привили вам высокие нравственные цен-
ности, воспитали настоящих мужчин, истинных 
патриотов отечества.
уважаемые выпускники! служить в воздушно-де-
сантных войсках – значит постоянно находить-
ся на переднем крае, по первому зову родины 
вставать на защиту национальных интересов. так 
было в годы великой отечественной войны, в Аф-
ганистане, на северном кавказе, в ходе других 
вооружённых конфликтов и миротворческих мис-
сий. всегда десантники были на высоте.
и сегодня, участвуя в специальной военной опе-
рации, они добросовестно исполняют свой свя-
щенный долг, самоотверженно отстаивают право 
россии на суверенное развитие.
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Награды  
и поздравлеНия
В Доме общественных организаций 
собрались активисты центра. Их позд-
равила первый заместитель председа-
теля правительства Анна Рослякова.

– ЖКХ – это очень сложная отрасль, 
в которой много нюансов. Самая боль-
шая благодарность тем людям, кото-
рые не побоялись 10 лет назад это дело 
начать и, несмотря на пандемию, ак-
тивно работали, – говорит Анна Рос-
лякова. – Главное в работе – резуль-
тат. Многие люди начали разбирать-
ся в вопросах ЖКХ, научились отста-
ивать свои интересы. Важно и то, что 
были практически решены многие 
вопросы.

За активную жизненную позицию, 
участие и организацию мероприятий 
общественного контроля в сфере жи-
лищно-коммунального хозяйства по-
четный знак «195 лет со дня рождения 
Салтыкова-Щедрина» Анна Росляко-
ва вручила председателю совета мно-
гоквартирного дома Геннадию Ники-
тину.

Поздравила юбиляров и председа-
тель Общественной палаты Рязанской 
области Наталья Гришина.

– Мне очень приятно приветство-
вать всех, кто вносит свой конкрет-
ный вклад в улучшение качества жиз-
ни наших граждан, – сказала она. – За 
эти 10 лет вами накоплен большой и 
очень важный опыт по осуществле-
нию контроля за оказанием необхо-
димых услуг в сфере ЖКХ. Вы про-
шли этот путь под руководством Оль-
ги Алексеевны Каркиной, человека 
компетентного, знающего, думаю-
щего, много сделавшего для органи-
зации работы Центра общественного 
контроля в сфере ЖКХ. Ольга Алексе-
евна это делала с чувством глубокой 
ответственности, понимания, серьёз-
ного, вдумчивого и требовательного 
отношения к делу.

Школа жилищНого 
просвещеНия
В созданной при центре школе прово-
дятся обучающие семинары, встречи, 
круглые столы собственников жилых 
помещений с представителями госу-
дарственных исполнительных органов 
власти, администрации Рязани и адми-
нистраций муниципальных образова-
ний, работающих в сфере ЖКХ. Школа 
не прекращала работать даже в период 
пандемии, встречи были организованы 
в онлайн-формате.

В рамках Школы жилищного про-
свещения работает горячая линия и об-
щественная приёмная. Рассмотрено бо-
лее 5000 обращений, по которым даны 
консультации. Половине обращавшихся 
оказана практическая помощь в реше-
нии поставленных вопросов.

В 2022 году начала работать Школа 
капитального ремонта, было заключе-
но соглашение с Рязанским институтом 
(филиалом) Московского политехни-
ческого университета, на базе которо-
го проводятся обучающие семинары по 

организации общественного контроля 
в сфере капитального ремонта много-
квартирных домов.

обществеННые иНспекторы
– Наша первоначальная задача была в 
том, чтобы объединить общественников, 
обучить их и вручить им удостоверения 
общественных жилищных инспекторов.

За 10 лет мы подготовили порядка 
сотни общественных жилищных инс-
пекторов, но работают они, в основном, 
в Рязани и только в 5 районах области. 
Хотя активные люди есть везде. Задача 
администраций на местах – оказать им 
поддержку, – говорит Ольга Каркина.

Общественные жилищные инспекто-
ры включены в составы общественных 
советов при органах исполнительной 
государственной власти, работают в 
сфере ЖКХ и во всех комиссиях, затра-
гивающих вопросы жилья и городской 
среды. Своей активности они снижать 
не намерены.

Вячеслав Астафьев
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общество

показать себя, у других научиться
Работники РнПк соРевнуются за звание «Лучший По ПРофессии»

в рязанской нефтепе-
рерабатывающей 

компании, входящей в 
Нк «роснефть», проходит 
конкурс профессиональ-
ного мастерства «лучший 
по профессии». 

На локальном этапе в 
борьбу за право называться 
лучшими в своем деле всту-
пили представители девя-
ти основных профессий из 
области нефтепереработки: 
товарные операторы и их 
коллеги, отвечающие за тех-
нологические установки, ма-
шинисты технологических 
насосов, лаборанты химичес-
кого анализа, прибористы, 
электромонтеры по ремонту 
и обслуживанию электрообо-
рудования, слесари по ремон-
ту ТУ, машинисты компрес-
сорных установок, водители 
автомобилей. Всего в профес-
сиональных соревнованиях 
участвуют 112 работников. 
Все они тщательно готови-
лись к этому испытанию, 
проходили дополнительные 
тренировки у опытных на-
ставников. 

Смотр проходит в не-
сколько этапов: локальный – 
на базе предприятия, фи-

нальный – на уровне Компа-
нии. Правила конкурса тра-
диционные: нужно уверенно 
пройти от теории к практике, 
показав себя знатоком сво-
ей специальности. К выпол-
нению практического зада-
ния допускаются участники, 
продемонстрировавшие вы-
сокие знания в теоретичес-
ком экзамене по специфике 
своей профессии, а также по 
требованиям промышлен-
ной безопасности и охраны 
труда.

Смотр-конкурс «Лучший 
по профессии» давно стал 
важной частью программы 
мотивации, корпоративного 
обучения и повышения про-
фессионального мастерства 
работников НК «Роснефть». 
Он помогает выявить и по-
ощрить инициативных и 
перспективных работни-
ков, содействует росту про-
фессионального мастерства 
сотрудников производств. 

Благодаря конкурсу в среде 
профессионалов распростра-
няется передовой опыт рабо-
ты, внедряются новые техно-
логии, повышается престиж 
рабочих профессий. Культу-
ра производства повышается 
так же, как и ответственность 
за безаварийную работу. В 
ближайшее время опреде-
лятся победители и призёры 
локального этапа, которые 
получат награды и премии. 
Победители отправятся на 
финал корпоративного кон-
курса, где соберутся лучшие 
профессионалы со всех до-
черних обществ «Роснефти» 
блока «Нефтепереработка и 
нефтехимия». РНПК уже бо-
лее 16 лет ежегодно проводит 
конкурсы профессионально-
го мастерства.

Подготовил  
Михаил Скрипников
фото предоставлено  

ао «РнПк»

доброе начало 
ЦентР общественного контРоЛя в сфеРе ЖкХ отметиЛ свое 10-Летие

свежие идеи, простые сюжеты
в Рязани ПРошёЛ фестиваЛь «автоР и зРитеЛь»

Л учшие работы все-
российского фестива-

ля показали в библиоте-
ке имени горького. 

Вход был свободный. 
Игровое и документальное 
кино, мультипликация, ав-
торские телепрограммы – на 
большом экране зрители уви-
дели множество самых раз-
ных историй со всех уголков 
страны. Ценители докумен-
тальных лент смогли отпра-

виться в путешествие по Рос-
сии, узнать новые факты о Ве-
ликой Отечественной войне, 
послушать музыку XVII века в 
православном фильме-кон-
церте и многое другое. И, 
конечно же, были встречи с 
авторами кинокартин.

– Наша главная задача – 
показать как можно больше 
фильмов талантливых авто-
ров рязанскому зрителю, – 
подчеркнула директор фес-
тиваля Галина Кудряшова. – 

Ведь их истории ещё не от-
форматированы индустрией. 
Это свежие идеи и простые 
сюжеты, которые близки 
обычным людям, они сдела-
ны с особым колоритом и лю-
бовью к своему делу.

В этом году фестиваль про-
шёл впервые. В конкурсную 
программу приняли 405 ра-
бот из 41 субъекта Российс-
кой Федерации, а также две 
работы из Италии, 23 работы 
из Белоруссии. Среди авторов 

есть как профессионалы, так и 
любители. В их числе – сотруд-
ники студии мультипликации 
«Паровоз», ГТРК «Ока» и теле-
канала «Экспресс», студенты и 
выпускники ВГИКа и студен-
ты Санкт-Петербургского кол-
леджа цифровых технологий, 
студии Лендок, ученики детс-
ко-юношеских телевизион-
ных и мультипликационных 
студий, киношкол. 

Михаил Скрипников 

лучший учитель родного языка  
и родной литературы в рязанской области  

анастасия Шамонова

русский. 
великий. свой
П одведены итоги регионального этапа всероссийс-

кого конкурса «лучший учитель родного языка и 
родной литературы»

пожелала учителям мечтать 
и дарить свои мечты детям. 
Потому что учитель без меч-
ты – скучен.

– О чем вы мечтаете? – 
спросила я у Анастасии Ша-
моновой. 

И услышала от победи-
тельницы:

– Я мечтаю дарить этому 
миру красоту русского слова, 
хочу, чтобы меня слышали. 
Дарить этому миру любовь к 
русскому языку и литерату-
ре. Мне кажется, что за этим 
будущее.

Людмила Трухина

ф
о

то
 Л

ю
дм

ил
ы

 т
р

ух
ин

о
й

– Конкурс стал для меня 
открытием. Он подарил мне 
знакомство с удивительны-
ми коллегами, возможность 
поделиться собственными 
наработками, показать себя 
зрителям, жюри. Я счастли-
ва участвовать в этом кон-
курсе, хотя справедливости 
ради скажу, что он был до-
статочно трудным для меня. 
Но благодаря помощи моих 
коллег я справилась со всеми 
конкурсными испытаниями, 
и теперь путь – только впе-
ред! – поделилась впечатле-
ниями сразу после закрытия 
регионального этапа конкур-
са его победительница Анас-
тасия Шамонова. Она препо-
дает русский язык и литера-
туру в 4-м лицее Рязани уже 
восемь лет. 

По ее словам, наиболее 
сложным было испытание 
«Классный час», потому что 
хотелось удивить, подать ма-
териал нестандартно. А ещё 
ей повезло с учениками: пяти-
классники – открытые, эмоци-
ональные, активные ребята.

Анастасия выбрала про-
фессию в 11 классе и не 
ошиблась. Я спросила, с ка-
ким настроем отправится 
она на заключительный этап 
конкурса.

– Главное – быть уверен-
ной в том, что я делаю. Мой 
опыт участия в региональном 
этапе конкурса станет для 
меня огромной поддержкой, 
и мои идеи будут продолжать 
развиваться. 

Второе место заняла учи-
тель касимовской школы 
№ 1 Галина Иванова. Тре-
тьей стала учитель русско-
го языка и литературы 33-й 
рязанской школы Марина 
Колокустова. Отметим, что 
в региональном этапе кон-
курса приняли участие 12 пе-
дагогов из 7 муниципальных 
образований области. Реги-
ональный этап проходил на 
базе русской классической 
школы № 7. 

Вручавшая награды при-
зёрам и победителю кон-
курса министр образования 
региона Ольга Щетинкина 

ольга каркина, Наталья гришина и анна рослякова  
обсуждают новые проекты

путятиНо. в Путятине открыли мемориальную доску погиб-
шему в сво константину зайцеву. ее разместили на фасаде 
Путятинской школы. с самого первого дня специальной военной 
операции константин находился на передовой. служил в десан-
тных войсках. 27 января 2023 года на территории украины, вы-
полняя свой воинский долг, он подорвался на мине. 31 января 
от тяжелых ран умер в госпитале белгорода. константин зайцев 
награжден орденом мужества (посмертно). 

скопиН. в скопинском районе поздравили с днем рождения 
ветерана великой отечественной войны марию бурденкову. 
мария ильинична отметила 101-й день рождения. Поздравить её 
пришли школьники, представители районного совета ветеранов 
и местной власти.

Шилово. грибники сфотографировали медвежьи следы. их 
обнаружили между селом аделино шиловского района и селом 
мелехово чучковского района, недалеко от нефтепровода. в 
охотничьем обществе чучковского района подтвердили инфор-
мацию. По мнению председателя охотничьего коллектива ивана 
сафронова, в прошлом году в чучковских лесах уже замечали бро-
дившую медвежью пару. и в шиловской зоне фотоловушка фик-
сировала животных. Предполагают, что редкий для наших лесов 
зверь пришел из ермишинских лесных угодий. в последний раз в 
этих местах наблюдали медведей в 1982 году. специалисты счита-
ют, что этот зверь-одиночка ищет пару. и что весной с медведем 
встречаться небезопасно. После зимней спячки животное изголо-
далось. советуют быть начеку и пчеловодам, потому что медведи 
любят заглядывать на пасеки. охотники считают, что здоровое 
животное, как правило, избегает контактов с человеком.

кадом. инцидент с перевозкой негабаритных грузов произо-
шел в кадомском районе. Доверху груженный бревнами грузо-
вик задел и оборвал провода линии электропередач на дороге 
кадом – заречье. без света на некоторое время остались не-
сколько магазинов. к счастью, электроснабжение было быстро 
восстановлено. 

проНск. Прончанка ирина Демидова выложила в соцсети ито-
ги своей весенней «тихой охоты»: 83 сморчка и несколько строч-
ков. грибы, по словам жительницы района, она больше любит со-
бирать, чем есть, но эти было интересно попробовать на вкус. 

сараи. Две семьи из алексеевки сараевского района изгото-
вили для военнослужащих в зоне сво около 400 окопных свечей. 
гореть такие свечи могут от 6 до 8 часов. в ближайшее время 
свечи отправят в зону сво.

ермиШь. серые цапли сооружают гнёзда у дороги в рабочем 
поселке ермишь. на днях их сфотографировала жительница ер-
миши, фотолюбитель татьяна михалина. Птицы прибыли на гнез-
довье в регион на несколько недель раньше обычного из-за рез-
кого потепления и ранней весны. 

Новости  раЙоНов
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производители зерНовых культур  
рязаНскоЙ области получат 
дополНительНую федеральНую поддержку

Председатель комитета по бюджету и налогам государс-
твенной Думы Рф, депутат от Рязанской области андрей ма-
каров сообщил, что 2 мая комиссией федерального собрания 
Рф по перераспределению бюджетных ассигнований одобрены 
предложения о выделении дополнительных средств рязанскому 
региону. 171 млн 685 тыс. рублей пойдут на поддержку произ-
водителей зерновых культур. «межбюджетные трансферты на-
правляются региону на софинансирование расходов на возме-
щение аграриям части затрат на производство и реализацию 
зерновых культур. в общей сложности на эти цели в 2023 году 
Рязанская область получит 342,2 млн рублей из федерального 
бюджета», – сказал андрей макаров.

губернатор Рязанской области Павел малков отметил важ-
ность принятого решения и своевременность этой поддержки. 
«Рязанским аграриям этой весной работать непросто. яровыми 
культурами пришлось пересевать значительную часть озимых. 
из-за образовавшейся зимой ледяной корки они погибли или 
вышли сильно ослабленными. Поэтому производителям зерно-
вых культур в этом году дополнительная помощь крайне важна. 
благодарю федеральных коллег за поддержку и внимание к ре-
гиону», – подчеркнул Павел малков.

в области введеНо ограНичеНие  
На пребываНие граждаН в лесах и въезд в Них  
траНспортНых средств

с 26 апреля на всей территории Рязанской области уста-
новлен особый противопожарный режим. Распоряжением Пра-
вительства региона № 219-р на период с 29 апреля по 18 мая 
в ряде районов области введено ограничение на пребывание 
граждан в лесах и въезд в них транспортных средств.

ограничения установлены в лесах в границах бельковско-
го, ерахтурского, ермишинского, касимовского, клепиковского, 
кораблинского, криушинского, можарского, нижне-окского, 
Первомайского, Ряжского, Рязанского, сасовского, солотчин-
ского, спасского, тумского, шацкого, шелуховского, шиловс-
кого лесничеств (все участковые лесничества, все кварталы, все 
выделы). исключение сделано только для граждан, проживаю-
щих в населенных пунктах, подъезд к которым осуществляется 
по лесным дорогам, а также для государственных служащих и 
других должностных лиц, действующих в связи с исполнением 
своих обязанностей.

в настоящее время на всей территории региона проводят-
ся усиленные профилактические мероприятия, направленные 
на недопущение возникновения возгораний в лесах. наруше-
ние правил пожарной безопасности в лесах влечет наложе-
ние административного штрафа от 40 000 рублей до 1 000 
000 рублей.

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области
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Мария Шуршилина, 
врач:

– Покупка фермерских продуктов по-
могает поддержать местных произво-
дителей и развивать сельское хозяй ство 
в регионе.

Надежда Свирина, 
пенсионер:

– Наши фермеры используют минималь-
ное количество химических удобрений и 
пестицидов, что делает продукты более 
экологически чистыми.

Алексей Суханов, 
менеджер:

– Фермерские продукты делаются без 
многочисленных консервантов, что га-
рантирует их свежесть и сохранение 
большего количества питательных ве-
ществ.

Глас народа / В чём может быть конкурентное преимущество фермерской продукции?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Станислав Карпов, 
экономист:

– Фермерские продукты могут быть до-
роже, чем продукты из супермаркета из-
за более высоких затрат на производс-
тво и сбыт. Если продумать эти моменты, 
товары станут конкурентоспособными. 

АНдрЕй ВорФоломЕЕВ, 
миНистр экоНомичЕского рАзВития  

рязАНской облАсти 

– Несмотря на сложившуюся международную обстановку, се-
годня открывается множество возможностей для активизации 
двухсторонних торгово-экономических связей и сотрудничества 
с дружественно настроенными к нам странами. Правительство 
рязанской области всегда приветствует предметное общение с 
зарубежными партнёрами, принимает в нем активное участие, 
чтобы поддержать наших предпринимателей. и, конечно, одно 
из приоритетных направлений – республика Узбекистан.
В рамках этой бизнес-миссии проделана большая работа, шесть 
региональных компаний представили свою продукцию на выстав-
ке, 15 предприятий работали в формате В2В. При участии пред-
ставителей бизнеса провели несколько важных встреч, посетили 
знаковые промышленные объекты Узбекистана. В том числе два 
технологических парка республики: «чирчик» и «TEXNOPARK». 
с управляющими компаниями обсудили перспективные проекты 
кооперации узбекских предприятий с резидентами рязанских ин-
дустриальных парков.
основная цель наших бизнес-миссий – это поиск партнёров для 
реализации перспективных совместных инвестиционных проектов. 
изучив рынок Узбекистана, можно отметить, что на современном 
этапе экономика республики активно развивается. На стадии 
планирования и реализации находится ряд крупномасштабных 
проектов по строительству и модернизации инфраструктурных и 
промышленных объектов, технологических площадок, и рязанским 
компаниям здесь, безусловно, есть что предложить.

От первОгО лицА

экоНомикА: пути рАзвития

Михаил прОНиН  

УПолНомочЕННый  
По зАщитЕ ПрАВ 
ПрЕдПриНимАтЕлЕй  
В рязАНской 
облАсти

БизНеС пОд зАщитОй

Весна – это время подведения итогов ра-
боты уполномоченного по защите прав 

предпринимателей в рязанской области. 
именно весной уполномоченным готовится 
ежегодный доклад о своей деятельности за 
прошлый год. 

«каждый год бизнес стоит перед новыми вызова-
ми, и прошедший год не стал исключением. Началась 
проверка прочности нашей экономической системы, 
вскрылись отдельные её недостатки, произошла пе-
реоценка ориентиров, за которыми нам следует дви-
гаться ближайшие несколько лет, чтобы сделать бла-
гополучнее нашу экономику, жизнь наших граждан. 
В нашем регионе мы продолжаем работать над тем, 
чтобы улучшить возможности для деятельности биз-
неса, поскольку именно от бизнеса зависят рабочие 
места, доходы в бюджеты, покупательская способность 
наших граждан. 

к сожалению, не все чиновники понимают важ-
ность и ценность сохранения и развития предприни-
мательской деятельности в регионе. Поэтому иногда 
буквально «на ровном месте» некоторыми должност-
ными лицами создаются препятствия для работы биз-
неса, который и идёт к нам за помощью.

В 2022 году благодаря нашему сотрудничеству 
с прокуратурой рязанской области удалось решить 
ряд вопросов предпринимателей, снять остроту там, 
где люди уже не надеялись на решение вопроса. рас-
ширился формат встреч: помимо личных приёмов ве-
домства с предпринимателями в онлайн и офлайн 
форматах осуществлялись выезды на предприятия на 
регулярной основе. 

В адрес уполномоченного в 2022 году поступило 
1091 устное и письменное обращение. отработка 
обращений в оперативном режиме позволила снизить 
количество письменных обращений и значительно уве-
личить количество устных. Например, когда поступала 
устная жалоба на какой-то орган публичной власти, 
и мы приходили к выводу, что чиновники не правы, мы 
сразу в оперативном порядке выходили на руководи-
теля соответствующего ведомства, при недопонима-
нии проводили совещание представителей бизнеса 
и власти, в ходе которого довольно часто снимался 
какой-либо больной вопрос. В оперативном режиме 
также решались вопросы, поступившие в рамках круг-
лых столов, личных приёмов и рабочих групп. другие 
устные обращения зачастую требовали консультаций, 
разъяснений действующего характера. 

что касается результативности рассмотрения об-
ращений: доля письменных жалоб, рассмотренных в 
2022 году, по которым права заявителя полностью или 
частично восстановлены, – составляет 65%. что следу-
ет из вышеизложенного? более половины поступивших 
обращений имеет положительный результат.

В 2022 году мы направили 44 предложения в ад-
рес федеральной и региональной власти с целью со-
вершенствования законодательства, снижения адми-
нистративной и финансовой нагрузки на бизнес. В 
предшествующем году было проведено 26 экспертиз, 
по результатам которых подготовлены заключения на 
проекты нормативных правовых актов, в том числе в 
рамках процедур оценки регулирующего воздействия, 
затрагивающих права и законные интересы субъектов 
предпринимательской деятельности. По итогам рас-
смотрения направленных предложений проделана 
работа и достигнуты определённые результаты, ряд 
предложений были поддержаны или одобрены реги-
ональными органами власти. 

мы приняли участие в 34 судебных заседаниях в 
рамках защиты прав и законных интересов бизне-
са. В 67% процессов, где участвовал представитель 
уполномоченного, права заявителя полностью или 
частично восстановлены, наша позиция была учтена 
или принято решение в пользу предпринимателя. что 
касается непосредственного взаимодействия с орга-
нами власти и представителями бизнеса, в 2022 году 
было проведено 72 мероприятия по актуальным воп-
росам развития бизнеса, в которых приняли участие 
уполномоченный и сотрудники аппарата. 

В рамках исследования оперативных мер по под-
держанию экономической стабильности в период сан-
кционных ограничений были направлены и прорабо-
таны предложения по снижению налоговой нагрузки, 
по запрету ограничения и приостановления предо-
ставления коммунальных услуг, по сдерживанию роста 
процент ных ставок по кредитным продуктам, а также 
иные предложения по стабилизации ситуации».

с полной версией ежегодного доклада может оз-
накомиться каждый. он традиционно размещён на 
официальном сайте уполномоченного. 

пряМАя речь

в честь открытия для посетителей и первых покупателей «Фермерского  
островка» была организована дегустация товарной линейки

МАлый БизНеС

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров

Выгодная политика 
рязАНскиЕ ПрЕдПриятия ПроВЕли бизНЕс-миссию В УзбЕкистАНЕ

инструмент развития
им стАл ПроЕкт «ФЕрмЕрский остроВок»

П оявление региональ-
ных фермер ских 

продуктов в крупных 
розничных сетях являет-
ся значительным стиму-
лом для развития малого 
и среднего предприни-
мательства, но ферме-
рам бывает очень слож-
но в одиночку пробить-
ся на этот рынок. помочь 
в этом призван проект 
«Фермерский островок» 
нацпроекта «Малое и 
среднее предпринима-
тельство». На прошлой 
неделе в рязани откры-
лась пилотная точка про-
екта в нашем регионе. 

Правительство Рязанской 
области подписало Соглаше
ние о сотрудничестве с ООО 
«Корпоративный центр Х5» 
в августе прошлого года. По 
словам губернатора Павла 
Малкова, подписанное согла
шение предусматривало рас
ширение взаимодействия по 
вопросам развития мульти
форматной розничной тор
говли на территории региона, 
насыщения рынка качествен
ными продовольственными 
товарами, продвижение про
дукции местных производите
лей на розничный рынок.

Новая фермерская пло
щадка появилась в стенах ма
газина «Пятерочка» на Бирю
зова, 11. На начальном этапе 
свою продукцию для реали
зации в этом формате пред
ставили около 10 рязанских 
фермеров. Поддержку проек
ту обеспечили правительст
во Рязанской области, Центр 
компетенций в сфере с/х ко
операции и поддержки фер
меров «Корпорации разви
тия Рязанской области», АНО 
«Агентство развития бизне
са», Корпорация МСП и тор
говая сеть «Пятёрочка».

В честь открытия для по
сетителей и первых покупа
телей «Фермерского остров
ка» была организована де
густация товарной линейки – 
кисломолочной фермерской 
продукции, сыров, колбас
ных изделий и мясных дели
катесов, кондитерских изде
лий, кофе рязанской обжар
ки, травяных чаёв в ассорти
менте, калинника и микро
зелени, а также пряников в 
виде грибов с глазами.

«В одиночку малым пред
принимателям сложно орга
низовать продажу продукции 
в крупных магазинах. Не
большой ассортимент поп
росту не окупает вложений 

в размещение торговой точ
ки. С этой задачей поможет 
справиться «Фермерский ос
тровок». Первый из них, ко
торый мы открыли в Рязани, 
объединил множество про
изводителей, работающих в 
рамках кооперации», – рас
сказал о цели проекта зам
пред регионального прави
тельства Виталий Артёмов.

По словам руководителя 
Центра компетенций в сфе
ре сельхозкооперации и под
держки фермеров областной 
«Корпорации развития» Ев
гения Кошелкина, запуск 
проекта удалось обеспечить 
благодаря комплексному и 
слаженному подходу всех за
действованных госведомств 
и институтов поддержки биз
неса рязанского региона.

«Мы благодарны колле
гам за то, что подержали 
нашу инициативу и подклю
чились к работе над проек
том. Такой комплексный под
ход в очередной раз подтвер
дил свою эффективность. 
Совместно с федеральными 
торговыми сетями была по
добрана «проходимая» лока
ция с достаточным уровнем 
среднего чека, а Центр «Мой 
бизнес» Рязанской области 
оказал поддержку по органи

б изнес-миссия рязанс-
кой области в цент-

ральноазиатскую стра-
ну прошла в последних 
числах апреля. делега-
цию региона возглавил 
министр экономического 
развития Андрей ворфо-
ломеев.

Инвестиционный потен
циал для рязанских компа
ний в этом регионе очень 
широк. Сегодня в Узбекиста
не действуют порядка 3 700 
предприятий с российским 
капиталом. Только за пос
ледний год их число увели
чилось на 700. Ключевыми 
отраслями для их развития 
остаются авиация, автомо
билестроение, сельское хо
зяйство, розничная торгов
ля. Визит был организован 
в соответствии с националь
ным проектом «Международ
ная кооперация и экспорт» с 
целью установления новых 
деловых связей и расшире
ния возможностей экспорта, 
который позволил предпри

ятиям региона взаимодей
ствовать с потенциальными 
партнёрами из Узбекистана 
и обсудить перспективные 
совместные проекты.

Активно развивающая
ся экономика Узбекистана 
и стран Центральной Азии 
открывает хорошие пер
спективы и делает рынок 
региона привлекательным 
для российских экспортёров. 
Российские технологии и 
оборудование востребова
ны на этом рынке благодаря 
своей функциональности и 
высокому качеству, выгод
ной ценовой политике, гиб
ким условиям поставок, учё
ту специфики и потребнос
тей местных покупателей, 
наличию сервисных центров 
и ряду других факторов.

Пятнадцать рязанских 
ориентированных на экс
порт компаний, представ
ляющих такие отрасли как 
строительство, медицина, 
приборы и оборудование, 
пищевая промышленность, 
товары народного потреб

ления, смогли провести пе
реговоры с новыми парт
нёрами, а также выездные 
встречи на предприятия Уз
бекистана.

Ключевыми стали ра
бочие встречи в Торговом 
Представительстве РФ в 
Узбекистане, в министерс
твах Республики, посеще
ние технопарка «Texnopark» 
и участие в выставке «ИН
НОПРОМ.  Центральная 
Азия». На встречах обсуж
далась возможность учас
тия рязанских компаний в 
крупных строительных про
ектах, которые реализуются 
на территории Узбекистана. 
В част ности, говорили о воз
можности открытия пред
ставительств рязанских ком
паний в Ташкенте. 

Помимо этого, речь шла 
о строительстве новых тех
нопарков. Сегодня это одно 
из направлений сотрудни
чества и кооперации компа
ний двух стран, в котором у 
Рязанской области уже есть 
опыт. В Узбекистане дейст

вуют более 20 свободных 
экономических зон, предла
гающих в том числе для рос
сийских компаний очень ин
тересные условия для лока
лизации своей продукции.

Узбекистан – перспек
тивное направление для Ря
занской области. В прошлом 
году товарооборот региона 
с Республикой увеличился 
на 40% по сравнению с пре
дыдущим годом. Из регио
на в страну экспортирует
ся древесина, кровельные и 
изоляционные материалы, 
контрольноизмерительное 
оборудование, нефтепродук
ты и изделия из пластмас
сы, из Узбекистана импор
тируются изделия из цинка 
и хлопка.

По итогам работы биз
несмиссии и участия ря
занских предприятий в вы
ставке «ИННОПРОМ. Цен
тральная Азия2023» были 
заключены новые контрак
ты на поставку продукции в 
Узбекистан и страны Цент
ральной Азии. 

рязанские компании активно обсуждали с новыми партнерами участие в крупных строительных проектах, которые реализуются на территории узбекистана.  
Особый интерес вызвали новые технопарки, где можно будет развернуть производство. 

зации застройки островка и 
его брендированию в объёме 
250 тыс. рублей», – рассказал 
Евгений Кошелкин.

По его словам, практика 
«Фермерских островков», яв
ляясь по сути моделью сбы
тового сельскохозяйствен
ного кооператива, – дейс
твенный инструмент разви
тия в регионе кооперации 
малых форм хозяйствова
ния. Пройдя регистрацию, 

участники ко оператива по
лучают больше возможнос
тей на меры финансовой 
господдержки.

На сегодня в 23 регионах 
России создано уже 42 «Фер
мерских островка». Новой 
практике ещё предстоит до
казать свою успешность, но 
даже если не рассматривать 
проект с глобальной точки 
зрения, появление на реги
ональном уровне ещё одной 

точки контакта рязанских 
фермеров с потребителями – 
это всегда новые возможнос
ти для дальнейшего роста 
и развития бизнеса. А если 
ещё учесть многочисленные 
меры финансовой поддержки 
от государства для резиден
тов проекта, то можно наз
вать новую практику реаль
ным инструментом развития 
фермерского предпринима
тельства. 
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Ц еремония награжде-
ния прошла в выста-

вочном центре «Артрум», 
где из конкурсных работ 
открылась экспозиция. 

Конкурс «Краски земли 
рязанской» проходил в два 
тура. В нём приняли учас-
тие порядка четырехсот уча-
щихся из двадцати пяти ху-
дожественных школ региона 
и студенты Рязанского худо-
жественного училища имени 
Г.К. Вагнера. 

В первом туре из всех за-
явок члены жюри отбирали 
лучшие. Работы, вышедшие 
во второй тур, вошли в экс-
позицию. 

– Выставка «Краски земли 
рязанской» посвящена геро-
ям. Как историческим, так и 
современным, – поясняет за-
ведующая выставочным за-
лом «Артрум» Ольга Калини-
на. – Дети рисовали русских 
богатырей, героев литератур-
ных произведений, членов 
своих семей, автопортреты. 
Работы представлены в жи-
вописи, графике, в различ-
ных техниках исполнения. В 
экспозиции можно увидеть и 
декоративно-прикладное ис-
кусство – сапожковскую иг-
рушку, скопинскую керами-
ку, ювелирные украшения, 
кружева, бисероплетение.

Участников конкурса при-
ветствовала начальник от-
дела развития образования 
в области искусств минис-
терства культуры Рязанской 

области Александра Хвасту-
нова. 

– В этом году мы отмечаем 
Год педагога и наставника. И 
конечно, первые слова благо-
дарности вашим преподавате-
лям, – сказала она. – Представ-
лен широкий спектр работ в 
разных техниках. За каждой 
из них стоит труд наставника. 
Цените своих педагогов и это 
время. Вы будете его помнить 
всю свою жизнь. 

Дипломы участникам вру-
чил председатель жюри кон-
курса, председатель регио-
нального отделения Обще-
российской общественной 
организации «Творческий 
союз художников России», 

член общественного совета 
при министерстве культуры 
Рязанской области Влади-
мир Кривов. Он отметил, что 
все работы очень достойные. 
Отобрать из них лучшие было 
сложно. 

– Глядя на эту выстав-
ку, я испытываю радость от 
того, сколько у нас в регионе 
талант ливых ребят, – сказал 
он. – И низкий поклон педа-
гогам за то, что они так хо-
рошо учат.

Выставка будет работать 
до 22 мая (6+).

Вход бесплатный. 

Яна Арапова
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П о меркам истории праздник 1 Мая стал 
Днём весны и труда совсем недавно, в 

1992 году. До этого в нашей стране он носил 
совершенно другое название и был символом 
борьбы за улучшение условий труда и защиты 
прав работников.

Сегодня это сложно представить, но праздником Пер-
вомай стал не сразу. Изначально он был памятной 
датой, посвящённой гибели от рук полиции шести 
демонстрантов в ходе акции за введение 8-часового 
рабочего дня в Чикаго в 1886 году. Фактически эти 
люди погибли за то, чтобы все мы имели возмож-
ность работать восемь часов в день. И, несмотря на 
то, что прошло уже больше века, вопрос борьбы за 
права трудящихся до сих пор остаётся актуальным. 
Только вот решиться на столь отчаянное сопротив-
ление сегодня готов не каждый. Даже от защиты 
прописанных в ТК РФ прав работники часто отка-
зываются.

С необходимостью отстаивать свои права на работе 
сталкивается 7 из 10 респондентов, согласно иссле-
дованию, проведённому сервисом SuperJob в конце 
апреля среди экономически активного населения Ря-
зани. Только треть рязанцев заявили, что им никогда 
не приходилось отстаивать свои права как работника. 
Как правило, они старались урегулировать конфликт 
самостоятельно. В суд или в Государственную инспек-
цию труда обращается каждый девятый (11%), причём 
мужчинам это свойственно больше, чем женщинам – 
12% против 8%. Ещё 15%, столкнувшись с нарушени-
ем трудового законодательства, не отстаивают свою 
позицию.

Вполне логично, что женщины реже мужчин жалуют-
ся на нарушение своих трудовых прав и чаще отка-
зываются бороться с несправедливостью. А 4% опро-
шенных вообще не видят необходимости бороться за 
свои права. Мужчины чаще женщин видят несправед-
ливость в трудовых отношениях – 83% против 74%, а 
представители старшего поколения – чаще опрошен-
ных до 34 лет (86% против 80%). Нарушение прав ра-
ботников больше всего констатируют горожане с вы-
соким доходом – 87%.

Несмотря на все достижения в сфере производитель-
ности труда, проблемы в области защиты прав работ-
ников до сих пор остаются очень актуальными. Эк-
сперты считают, что работодатели могут допускать 
нарушения прав работников по разным причинам, 
например, из-за желания увеличить прибыль, недо-
статка знаний о законодательстве или просто из-за не-
желания следовать правилам. В итоге всё упирается в 
человеческий фактор, а работодатели часто и сами не 
могут объяснить то или иное требование к работни-
ку. В то же время многочисленные исследования по-
казывают, что улучшение условий труда и снижение 
продолжительности рабочего времени могут привес-
ти к повышению производительности и улучшению 
качества работы.

Довольно необычно слышать об этом сегодня, когда 
уже серьёзно обсуждается вопрос перехода к четырех-
дневной рабочей неделе. В ряде стран уже не просто 
обсуждают новые трудовые условия, но и даже вносят 
соответствующие законодательные инициативы. На-
пример, соседний Казахстан с 1 июля 2023 года вво-
дит четырёхдневную рабочую неделю. Выходными 
днями могут стать пятница, суббота и воскресенье, 
либо другие дни, кроме воскресенья – оно останется 
обязательным выходным. Порядок выходных будут 
определять работодатели по согласованию с сотруд-
никами. Мы же пока остаёмся в роли наблюдателей 
за этим прорывом в организации труда.

Конечно, исправить ситуацию в целом можно через 
соблюдение законодательства и контроль со стороны 
государства, а также через образование и повышение 
осведомлённости работников о своих правах. Но гото-
вы ли к этому сами работники?

Александр 
ДжАфАРоВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

беЗ боРьбы ЗА ПРАВо
ЧТО МЕшАЕТ РяЗАНЦАМ МЕНьшЕ РАбОТАТь?

Министерство сельского хо-
зяйства и продовольствия 
Рязанской области скорбит в 
связи с кончиной

ВОЛОДИНА  
Владимира  

Серафимовича,

генерального директора ООО 
«Имени Крупской» Старожи-
ловского района Рязанской 
области, и выражает искрен-
ние соболезнования родным и 
близким покойного. 

краски земли рязанской
ПОДВЕДЕНы ИТОГИ VII ОбЛАСТНОГО кОНкУРСА  
ИЗОбРАЗИТЕЛьНОГО ИСкУССТВА 

«спой песню, как бывало, 
отрядный запевала!»
В МУЗЕЕ ИСТОРИИ МОЛОДёжНОГО ДВИжЕНИя ВСТРЕТИЛИСь 
ПИОНЕРы РАЗНых ЛЕТ 

Дипломантов ждёт ставрополь
В РяЗАНИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ РЕГИОНАЛьНОГО эТАПА ФЕСТИВАЛя 
«РОССИйСкАя шкОЛьНАя ВЕСНА–2023»

Помнить и изучать
РяЗАНЦы НАПИСАЛИ ДИкТАНТ ПОбЕДы

Н а 153 площадках по 
всей Рязанской об-

ласти более 16 тысяч че-
ловек, взрослых и детей, 
сели за парты, чтобы на-
писать Диктант Победы. 

Он проходил уже в 5-й раз 
не только в России, но и за ру-
бежом. В нём приняли учас-
тие все вузы региона, боль-
шинство средних школ и кол-
леджей и даже музеи. Одна из 
площадок диктанта – школа 
№16 Рязани. Сюда прибыли 
ректоры вузов, руководители 
организаций. Вопросы по ис-
тории Великой Отечествен-
ной войны достаточно слож-
ные и рассчитаны на тех, кто 
серьёзно готовился. Но орга-
низаторы отмечают, что это 
не столько экзамен, сколько 
просветительская акция.

– Я неоднократно участво-
вал в этом диктанте, вопросы 
непростые, но Диктант Побе-
ды вовсе не для того, чтобы 
поставить кому-то оценку, 
а в первую очередь, чтобы 
люди могли исследовать но-
вые страницы истории. Это 
мотивирующий фактор, что-
бы открыть книгу, журнал, 
интернет-сайт и почерпнуть 
ту информацию, которой 
недостаёт, – сказал ректор 
Рязанского института раз-
вития образования Андрей 
Кашаев.

На выполнение диктан-
та в среднем затрачивалось 
около часа, но были и те, кто 
смог справиться с задания-
ми за меньшее время. При 
этом на подготовку некото-
рых участников было не так 
много времени, поскольку 

узнали они об акции из со-
общения, пришедшего с сай-
та «Госуслуги» незадолго до 
дня проведения. 

– Я участвовала в акции 
первый раз. Задания были 
сложными. В следующем 
диктанте я обязательно при-
му участие и в течение года 
обязательно изучу те вопро-
сы, которые стали для меня 
сегодня неожиданностью, – 
сказала Елена Киселева.

Количество участников 
Диктанта Победы увеличи-
вается с каждым годом при-
мерно на треть. Организато-
ры акции надеются, что она 
станет одной из ключевых 
составляющих празднования 
Дня Победы и участвовать в 
ней будут целыми семьями. 

Михаил Скрипников

П ервый всероссийский 
масштабный фести-

валь творческих номеров 
непрофессионального 
ученического творчества 
организован Министерс-
твом просвещения Рф, 
Российским союзом мо-
лодёжи, Российским дви-
жением детей и молодё-
жи «Движение первых», 
правительством ставро-
польского края. 

В нём приняли участие 
школьники от 14 до 18 лет. 

На региональный этап 
конкурса заявки поступили 
по четырём направлениям: 
вокальное, танцевальное, 
театральное и инструмен-
тальное. 

С а м ы е  т а л а н т л и в ы е 
школьники региона проде-
монстрировали свои номера 

на сцене Рязанского дворца 
молодёжи. Их выступления 
оценивали заслуженный ра-
ботник культуры РФ, дирек-
тор Рязанского дворца мо-
лодёжи Николай Плетнёв, 
руководитель танцевальной 
команды РГРТУ «Конспира-
ция» Екатерина Кельганова, 
солистка культурного центра 
УМВД России по Рязанской 
области, победитель фестива-
ля «Российская студенческая 
весна» в номинации «Джаз» 
Виолетта Лихачёва. 

– Все молодцы. Прекрасно 
подготовились к этому пер-
вому пробному фестивалю, – 
отметил председатель жюри 
Николай Плетнёв на церемо-
нии награждения.

Абсолютным победите-
лем вокального направления 
была признана Софья Мар-
ченко, исполнившая песню 

«Я любила сокола». В теат-
ральной номинации побе-
ду одержала Анна Кочугова. 
Она подготовила монолог 
«Фабричная девочка».

В танцах победителем был 
признан творческий коллек-
тив «Краски детства» Оксаны 
Воробьёвой. Школьники ис-
полнили хореографическую 
постановку «В порту».

Диплом победителя инс-
трументального направле-
ния достался Любови Шур-
шиковой. Впрочем, она ока-
залась единственной участ-
ницей конкурса, подавшей 
заявку на это направление.

Победители представят 
Рязанскую область на феде-
ральном этапе конкурса, ко-
торый пройдет в Ставрополе 
в июне. 

Яна Арапова
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На встречу были при-
глашены старшие пи-

онервожатые школ и пи-
онерских лагерей, быв-
шие комсомольские ра-
ботники.

Их приветствовали ди-
ректор музея Наталья Али-
мова, кандидат историчес-
ких наук, первый замести-
тель главного редактора га-
зеты «Рязанские ведомости» 
Ирина Сизова, зам министра 
территориальной полити-
ки области Иван Ушаков и 
председатель комитета Ря-
занской областной Думы по 
социальным вопросам Сер-
гей Пупков.

– Первый пионерский от-
ряд был создан в 1923 году в 
детском доме III Интернаци-
онала, – напомнила Ирина 
Сизова. – Когда я смотрела 

архивные документы, меня 
больше всего удивило то, с 
какой скоростью прираста-
ло количество участников 
движения. Начиналось всё 
с тысячи человек. К концу 
1924 года их было уже поряд-
ка пяти тысяч. 

Ирина Сизова также от-
метила, что название «пионе-
ры» означает «первые». Одна-
ко в Рязанской губернии эта 
дет ская организация была не 
первой. Согласно архивным 
документам, ранее в 1915–
1916 годах существовал Союз 
учащихся.

Сегодня в стране растёт 
сообщество детей и молодё-
жи «Движение первых». По 
мнению Ирины Сизовой, 
молодёжи было бы полез-
но пообщаться с ветерана-
ми пионерии и перенять их 
опыт.

– Нам очень нужно, чтобы 
дети понимали, в какой стра-
не они растут. Наше поколе-
ние вполне может объяснить 
им это, – сказала она.

Иван Ушаков вручил ве-
теранам движения памятные 
знаки губернатора области 
«270 лет со дня рождения Гер-
мана Аляскинского» и «195 
лет со дня рождения М.Е. Сал-
тыкова-Щедрина».

– Пионерия воспитывала 
у нас любовь к Родине в са-
мом настоящем смысле это-
го слова, умение дружить и, 
что очень важно, работать 
в команде. Радует, что про-
должает свою работу лагерь 
«Пламенный», созданный в 
1975 году и сохранивший 
традиции пионерского дви-
жения тех лет, – отметил он.

Яна Арапова
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